

令和6年度第3回 番組審議会議事録

令和6年12月9日

玉島テレビ放送株式会社

1. 開催年月日 令和6年12月6日(金)
19時～20時00分
2. 開催場所 玉島テレビ放送株式会社役員室

3. 委員の参加

委員総数：8名 参加：7名

出席委員の氏名

委員長	三宅 真一
委員	井上 全悠
委員	片山 奈美
委員	河原 素
委員	神崎 恵子
委員	北原 映子
委員	中田 裕一

玉島テレビ放送株式会社側の出席者

取締役	安藤 實
制作部部长	二宮 丈晴
技術部課長	滝澤 伯龍
NS部主任	村上 隆俊
制作部	小山 紘明

4. 前回頂いた御意見について

「a mission!」についての番組審議につきまして、もっと見やすく分かり易くして欲しい、というご意見を頂きましたので、歴史に興味が無い人にも見て頂けるような番組作りを心掛けて参ります。

「たちまちドキュメント！なりゆき」の番組審議につきまして、収録日の曜日や時間帯、場所等についてご意見頂きましたので、今後はそれらに配慮して撮影を行い、視聴者の皆様が見て楽しんで頂ける企画を実施して参ります。

5. 議 題

【「地域大好き番組まにみち manimichi」「憲法から考える」について】

<番組の意図>

「地域大好き番組まにみち manimichi」

この番組は玉島テレビの社員ではなく、外部スタッフによって制作されております。月に2回、隔週で放送している番組で、番組尺は14分です。

番組の意図としては「町を歩いて地域の大好きを見つける地域応援番組」です。

「憲法から考える」

この番組を制作する動機としましては、2011年東日本大震災の際に、岩手県釜石市にてボランティア活動を行いました。その時に何故復興が進まないのか、これは政治の問題ではないのかという思いになり、この番組を制作するに至りました。

番組制作の姿勢としましては、①社会的正義は庶民の利益である、②政府と庶民の利益はしばしば相反する、③個の確立・自立の役に立ちたい、という思いで制作しております。

<委員意見>

【「地域大好き番組まにみち manimichi」についての御感想・御意見】

- 玉島の歴史を知る機会になるので良い
- 割とどの番組も内容が近い感じがする。この番組はこれをしている、など違いが明確な方が見てもらえるのではないか？
- 番組の時間は14分～20分で見やすかった
- テーマが「古墳」とはっきりしているのが良かった
- 歴史系の番組が多く、伝えたい事や番組の色がはっきりした方が良い
- 小学生向けなどターゲットをはっきりさせた方が良い
- 見易かったが、似たような番組がある
- ナレーションの方は物腰が柔らかく感じが良かった

- 金曜日放送という事で、週末で忙しい時にラジオ感覚で流し見でさらっと見られて丁度良かった
- BGM が馴染みあるゲーム音楽で、番組冒頭にプロフィールの小ネタを挟むなど、ローカルらしさがあって良い
- 番組の尺と全体の流れがゆったりしていて気持ちよく見られる
- 取材元、題材との距離感が良い
- 次回を見て頂くための仕掛けがあってもよかった
- 第一印象としては楽しく、歴史がずっと入ってきた
- もう少し長い番組にしても良い
- 出演者の方の話がもう少し詳しく聞きたかった
- 番組作りの上で、自然体を大事にしているように感じた

<委員意見>

【「憲法から考える」についての御感想・御意見】

- 精神疾患の話で、全然分からなかったので詳しい方に話を聞いてみた。
精神疾患がいかにか怖い、おそろしいか、自分達でもお手伝いできる事があればと思うが、正直引いてしまう。関わる仕事をされている方は立派だなと思う
- この番組をきっかけに、精神疾患について深く知る機会ができ、現実を知る事が出来た
- 憲法と照らしてどうなのか、という視点で見ようとしている
- 現場の対応と照らして自分達は何を考えなければならないか、自分達の理念と違う事もあるので、関心を持たないといけない
- 番組の始まり方が唐突すぎて、面食らう
- 最初から最後まで難しく、講義を聞いているよう。文字も小さく、休憩もないので、2回見たが理解が難しかった
- 画面の資料でかみ砕いて話す時に、該当箇所に赤線が出るのは良い
- 写真を使った箇所は見易かった
- 内容が難しく、長い。ただ、このような番組を放送出来るのがたまテレの長所でもあると思うので、続けてもらった方が良いとは思う
- 講義、授業を聞くという目的なら今のままで良いが、たまたま見た方で最後まで見よう、また次見ようという方は少ないのでは？
- 見て頂きたい、何かを伝えたいと思って制作されていると思うので、もう少し分かり易い作りにした方が良い

- 知らない事を知る機会になるとは思うが、一步踏み出すにはきっかけが必要。番組名など見るきっかけになるような工夫があると良い
- かなりマニアックな番組で、一握りの視聴者に向けている。そういう番組がたまテレは多い
- 憲法は非常に大切だが、通常の方は身近な事の方が大事。その結果どうしてもマニアックな番組になる
- 憲法を取り上げる事は良い。目に触れる機会があり、考えて頂ける方が増えると良い

6. 今後の予定

委員の方の任期満了に伴い、玉島テレビ放送からの諮問に対して、最終の審議会にて答申を出して頂きます。

番組審議会における玉島テレビ番組制作の目的

「地域貢献を通じて、玉島・船穂の魅力を再発見！」

この目的を達成する為に、玉島テレビはどうしていくべきか、どのような番組作りをしていくべきか？

- ・2025年2月 通常審議
- ・2025年5月 答申審議
- ・2025年8月 答申

7. 次回の議題

【「玉島・船穂版 ゆく年くる年」及び「パパママ応援番組たまっチフナッち」】

8. 次回の開催予定

日時：令和7年2月14日(金)19時より

場所：玉島テレビ放送役員室

以上